

Fueron formales 40% de empleos generados en 2014: STPS (El Financiero 12/01/15)

Fueron formales 40% de empleos generados en 2014: STPS (El Financiero 12/01/15) Zenyazen Flores zflores@elfinanciero.com.mx Lunes, 12 de enero de 2015 Por cada punto que crece la economía se generan 150 mil plazas. Formalizan 350 mil trabajos en 2014 En el 2014 se crearon 714 mil 526 empleos formales que equivalen a un crecimiento anual de 4.3 por ciento y que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) calificó como "favorable", sin embargo, especialistas estiman que 40 por ciento de las plazas no fueron empleos nuevos sino formalización de puestos de trabajo. De acuerdo con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y economistas consultados por El Financiero, cada punto porcentual de crecimiento económico genera entre 150 a 200 mil nuevas altas en el IMSS. En tanto, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé en un rango de 2.1 a 2.6 por ciento el avance de la economía en 2014. Por lo tanto, de los 714 mil 526 empleos registrados en el Seguro Social al cierre del año pasado, 60 por ciento corresponden a crecimiento económico, unos 400 mil empleos nuevos, pero el 40 por ciento restante obedece a un fenómeno de formalización del empleo. "Hay estimaciones que colocan la influencia de un punto porcentual del crecimiento del PIB sobre el empleo en el IMSS en 150 mil altas (netas). En este sentido, y dado que la tasa de desocupación no ha disminuido, pero si las de informalidad y de subocupación, podría estimarse que la creación de nuevas plazas en el IMSS debe oscilar entre 350 y 400 mil", indicó José Luis de la Cruz. El director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), señaló que para entender el aumento del empleo en 2014 tiene que contemplarse que, si bien las cifras del IMSS reflejan la afiliación de los trabajadores a la institución, ello no necesariamente refleja que sea empleo nuevo. Por su parte, Alfonso Navarrete Prida, titular de la STPS, dijo a El Financiero, que de las 714 mil plazas laborales creadas en 2014, entre 300 y 350 mil fueron por formalización del empleo, por lo que casi la mitad de los puestos de trabajar generados el año pasado no correspondieron a crecimiento económico sino a un proceso de formalizar plazas. El funcionario comentó que "lo que podemos ver es que las reformas están funcionando y que el programa de formalización está funcionando bien, tanto 2013 como 2014 han sido la misma cantidad de empleos formalizados lo que significa que es el mismo impulso y que es una buena estrategia del gobierno federal en varias de sus dependencias". Consideró que en la medida en que se achica la informalidad y crece la formalidad, el país es más fuerte y más robusto. Navarrete Prida afirmó que los empleos formalizados se tratan de plazas permanentes, "no son empleos temporales han sido empleos permanentes y la base de contribuyentes ha crecido en el país en casi 6 millones de personas, entonces, no se le está cobrando impuestos a los mismos" De acuerdo con el IMSS, los empleos generados en 2014 fueron el segundo mayor crecimiento anual desde 1997, sólo por debajo del 2010.